Regionalmarke EIFEL Pressespiegel 2023



Quelle: WochenSpiegel Co/Ze, My

Datum: 04.01.2023 Seite: 10 bzw. 15

Beispiel für gelebte Regionalvermarktung

Globale weltwirtschaftliche Zusammenhänge, Krisen und gesellschaftliche Veränderungen heizen den Strukturwandel in der deutschen Landwirtschaft weiter an. Strukturwandel in der Eifel heißt oftmals, insbesondere für tierhaltende familiengeführte Betriebe: aufgeben, schließen, stilllegen.

KREIS. Die Regionalmarke EIFEL entwickelte seit 2020 gemeinsam mit drei Landwirten aus der Osteifel, der Schweinevermarktungsgenossenschaft SVG aus Idenheim, dem Schlachtbetrieb Bayer aus Niederwallmenach, dem Wurstspezialisten Hünten aus Löf und REWE Hun-dertmark ein neues Konzept zur zukunftsorien-tierten Vermarktung von regionalen Schweinen. Vertragslandwirtschaft, höhere Tierwohlanforde-rungen, kurze TransportGanztiervermarktung, breites Warensortiment, Verkaufsmitarbeiterschu-lungen, Marketing und vielesmehr – all diese Punkte waren bei der Realisierung von grundle-gender Bedeutung.

gender Bedeutung. Seit Ostern 2021 wer-den in allen 13 REWE Hundertmark-Filialen bestes Regionalmarke El-FEL Plus Schweinefleisch und leckere EIFEL Wurst-waren angeboten und vermarktet. Die zwei wich-tigsten Parteien kommen nun: zum einen das mowege, regionales Futter, tivierte und gut geschulte

Verkaufspersonal hinter den Theken, zum ande-ren die Verbraucher, die Kunden. Denn was nützt das beste Angebot, wenn die Kunden nicht kaufen? Bei diesem beschrieben Pilotprojekt passt alles, da wirklich alle Produk-tionsbetriebe über die wichtige Schnittstelle der Verkaufsmitarbeiter regional- und qualitätsori-entierten Konsumenten optimal harmonieren.

In Zahlen ausgedrückt sieht es wie folgt aus: in den vergangenen 20 Monaten wurden knapp 10.000 EIFEL Plus Schweine vermarktet. Dies be-deutet für die drei bäuerlichen Familienbetriebe der Landwirte Fuchs aus Kehrig, Schwab aus Ge-ring und Zimmermann aus Polch zum einen eine Absatzgarantie. Zum anderen greift eine mit REWE Hundertmark vereinbarte



EIFEL entwickelt Konzept zur zukunftsorientierten Vermarktung von regionalen Schweinen. Foto: Lars May

sonst ruinösen Schweine-markt. Zusätzlich werden die Landwirte direkt vom Händler mit einer attrak-tiven und fairen Tier-wohlprämie belohnt. Hier wurde eine sechsstellige Summe fair aufgeteilt. Die-se direkte und verlässliche Kooperation zwischen

Mindestpreisgarantie im REWE Hundertmark und den drei Landwirten trägt sehr stark zum Erhalt der Schweinemast in der

Osteifel bei.
Ein weiterer positiver regionaler Effekt ist die gute Auslastung bei den zwischengelagerten Be-triebsstufen in Bezug auf Schlachtung (Firma Bay-

er), Zerlegung, Veredelung und Logistik (alles Firma Hünten). Hier geht es insbesondere um mehr Beschäftigung, Sicherung von Arbeitsplätzen, Redu-zierung von Logistikkosten durch Bündelung von Ausliefertouren und mehr An all diesen Beispie

len ist erkennbar, welche wichtigen Impulse über-zeugte Verbraucher durch gezielten Einkauf echter regionaler Qualitätspro-dukte für ihre eigene Heimatsregion erzielen können. Kreislaufdenken und -handeln »vom Stall bis in die Ladentheke und dann in den privaten Haushalt« ist das Mot-to der Stunde, aktueller denn je. Dies trägt zum Strukturerhalt, zum Um-welt- und Klimaschutz, zur Ernährungssouveränität, zur Beschäftigung und zum generellen regiona-len Wirtschaften bei.

Markus Pfeifer, Ge-schäftsführer der Regi-onalmarke EIFEL: »Wir sind sehr stolz und dankbar für das Kooperieren auf Augenhöhe zwischen den drei Landwirten, der Firma Bayer, Fleischwa-ren Hünten und REWE Hundertmarkt. Die REWE Hundertmark-Kunden der Eifel, der Mosel, im Hunsrück und Wester-wald nehmen unser Angebot sehr gut an und sind damit auch Teil der Erfolgsstory. Unsere Bitte macht so weiter. Es lohnt sich!«

www.regionalmarke-eifel. de/eifel-landwirtschaft www.vsr-svg.de www.metzgerei-bayer.de www.huenten-fleischwaren

https://www.regionalmar ke-eifel.de/eifel-produzent/ eifel-fleisch-und-wurstwa